
 

 

別紙様式 

意見交換会実施報告書 

平成２７年１０月３０日 

登米市議会議長 沼倉 利光  様 

                       第２班  代表者 庄子 喜一 

 

１．意見交換会の概要 

開催日時 平成２７年１０月１４日  午後 ７時００分 ～ ８時４０分 

開催場所 【米山町】米山公民館（視聴覚室） 

出席議員 

代表者：庄子 喜一 

司会者：伊藤  栄 

報告者：浅田  修 

記録者：熊谷 和弘、工藤 淳子 

参加市民数       16人 

実

施

内

容 

議会報告 

○議会活動報告について 

○財政状況について 

 ・一般会計当初予算 

 ・特別会計、公営企業会計当初予算 

 ・当初予算の主な事業 

○特別委員会及びその他の会議について 

○常任委員会からの報告（総務企画・教育民生・産業建設） 

意見交換 

参加者 16人の中に女性が一人もいなかったことが残念であった。来年以降

の大きな課題であると感じている。 

意見交換では、参加者からは要望が特に多かった。中でもパークゴルフ場

建設への熱い思いが非常に感じられた。 

また、高齢化が進み、町内会の運営が様々な面で厳しくなってきているこ

とが伺えた。市としてきめ細かな支援の必要性を感じた。 

 



 

 

２．市民の質問・意見等 

会
場
で
回
答
し
た
も
の 

質 問 

（庁舎建設） 

・議会としてはどういう方向に向かっているのか。 

⇒庁舎建設調査特別委員会を設置している。今後も調査・検討していく。 

（災害復旧・復興） 

・災害復旧の進歩状況は。 

⇒災害公営住宅以外は完了している。 

・桜岡平埣の堤防は現在のままか。復旧はいつやるのか。 

⇒議会の中で話していきたい。 

（病院） 

・救急車を呼んだ際、市立病院の受け入れの返事が遅かった。また、出発ま

で時間がかかった。受け入れ体制が悪いのでは。 

⇒市に対し話をする。消防本部としては受け入れ先が決まらないと出発で

きないことになっているとのこと。なお、救急車が到着した時点で必要

な措置を施しているので心配はないとのことである。 

意 見 

（教育） 

・タブレット型端末導入により、参考書を見なくなるなど悪い面も出てくる

のでは。 

⇒悪い面は極力抑えながら、時代の流れに沿って進めている。 

（少子高齢化対策） 

・少子高齢化対策に金を使うのは無駄な抵抗ではないかと思う。 むしろ現

状を踏まえて、10年後を見据えた計画が必要では。 

⇒子育て支援は必要である。市長も子育て支援に力を入れている。 

（庁舎建設） 

・現状のままでも十分であり、新庁舎は必要ないと思うが、財政的にはどう

なのか。 

⇒新庁舎を建設したとしても、市の財政状況はほとんど変わらない。 

要 望 

（パークゴルフ場） 

・パークゴルフ場を平成 30年度末ではなく、1年でも早く建設してほしい。 

⇒早くできるよう働きかけている。今年中に候補地を 1ケ所にしぼり込

み、発表する予定となっている。 

・平筒沼のひょうたん島が大変荒れている。パークゴルフ場を建設できない

か。 

⇒面積的には狭いので無理だと考える。また何を植えてもだめな状態であ

る。今後、整備について調査する。 

（上下水道） 

・水道料金が高い。住み良い町になるためにも料金を下げてほしい。 

⇒市としても努力しているようである。さらに要望していきたい。 

（市民生活） 

・子ども達が安全に通学できるように、除雪は早く対応をしてもらいたい。 

⇒市としては、除雪のモデルケースをつくって実施したいとの考えであ

る。今後も市に働きかけていく。 

（河川管理、道路整備） 

・迫から古川、田尻方向への広域的な道路体制を整備してほしい。 

また、三陸道松島北インターへ通じる国道 346号も整備してほしい。 

道路が良くなれば住みやすくなると思う。 

⇒要望する。 

・県道登米古川線の善王寺地区の工事がいまだに進んでいない。早く進めて

ほしい。 

⇒青写真はできている。県に話し、要望する。 



 

 

（補助金） 

・町内会の運営が大変厳しくなってきている。町内会に対して、きめ細かな

補助金を出してほしい。 

⇒他の町内会も同様と感じている。要望する。 

（市民生活） 

・マイナンバー制度の開始に伴い、市民が詐欺被害事件に巻き込まれないよ

う、しっかり対応してほしい。 

⇒議会としても一般質問で取り上げており、関係機関にも働きかけるなど

しっかり取り組んでいく。 

提 言 
 

 

（    ） 
 

 

会
場
で
回
答
し
て
い
な
い
も
の 

質 問 

（税、収納） 

・国保税の算定が現在は市町村単位だが、30年から県単位になると聞いてい

る。負担はどうなるのか。 

⇒調査する。 

意 見 
 

 

要 望 
 

 

提 言 
 

 

（    ） 
 

 

その他 

特記事項 

 

 

 

 


